

Attaquants virevoltants, buteurs prolifiques, défenseurs véloces... Ils se sont démarqués dès l'entame de cette CAN, 33ième édition de la Coupe d'Afrique des Nations qui se joue au Cameroun depuis le 9 janvier dernier.

Il s'appelle Faï Collins! Un bijou d'arrière latéral droit, imbattable à son poste et indispensable pour le dispositif tactique du Onze national. Hier au Standard de Liège, le natif de Bamenda qui vient de signer au Al Taï Club en Arabie Saoudite, fait partie des meilleurs passeurs de la Can TotalEnergies 2021. Pour un défenseur de métier, c'est une véritable mine d'or pour les Lions indomptables puisque sa titularisation permet aux attaquants d'inscrire des buts et faire exploser les compteurs. Ce n'est pas Karl Toko Ekambi ou encore Vincent Aboubakar qui le démentiraient. Mamelle nourricière en termes de passes décisives, Faï Collins est un don du ciel pour la ligne d'attaque des poulains de Toni Conceçao. On l'a encore vu samedi dernier lors des quarts de finales face à la sélection gambienne. Son centre millimétré en direction de la tête de Toko Ekambi pour l'ouverture du score (50e).

Dans le classement des buteurs, même si leurs équipes ont été éliminées, Hellings Mhango du Malawi, le vétéran malien Ibrahima Traoré et Sofiane Boufal, le milieu de terrain marocain sont les derniers avec trois buts chacun. En deuxième position se trouve Toko Ekambi, l'ailier camerounais reconnu pour son efficacité dans la surface de réparation avec 5 buts au compteur, dont un doublé face aux Scorpions de Gambie en quarts de finale, 1 inscrit face aux

Comores en huitièmes et 2 face à l'Ethiopie en phase de poule. La première position est occupée par le renard de surface Vincent Aboubakar avec 6 buts. Soit 2 buts contre le Burkina Faso au match d'ouverture, 1 face au Cap Vert, 2 face à l'Ethiopie, et 1 face aux Comoriens.

Derby ouest-africain

Ces 6 buts sont le nombre de réalisations du Sénégal depuis le début de la Compétition. Les hommes d'Aliou Cissé ont inscrit un but dans le temps additionnel face au Zimbabwe en phase de poule, deux buts contre le Cap vert en 8ième de finale, et 3 face à la Guinée Equatoriale en quart de finale. Annoncés en grande pompe comme favori de la fête du football africain, les Lions de la Téranga n'ont encaissé qu'un seul but jusqu'ici, avec leur portier Edouard Mendy qui a été désigné meilleur gardien du monde, et le solide Kalidou Koulibaly, un arrière central qui donne le tournis aux attaquants les plus redoutables de la Ligue européenne des champions et de la Série A, qui est le championnat dans lequel il évolue avec le SscNapoli. Il devrait aussi faire parler de sa solidité face aux Etalons du Burkina Faso, dans le derby Ouest-africain, comptant pour les demi-finales de la compétition.

Les Etalons qui ont trébuché dès l'entame de la compétition avec une défaite de 2 buts à 0 contre le Cameroun, le pays hôte, auront la lourde responsabilité de s'imposer devant l'artillerie d'Aliou Cissé, pour espérer retourner avec la Coupe au pays des hommes intègres, au moment où Roch Marc Christian Kaboré, l'ex président a été renversé par un coup d'Etat. « Nous autres, joueurs, pouvons leur apporter un peu de joie dans leurs cœurs », pense le défenseur Issoufou Dayo, au micro de nos confrères de Rfi. Dans son dispositif tactique, le sélectionneur Kamou Malo ne pourra pas bénéficier de l'aide de Dango Ouattara (bien qu'il soit remplaçant), qui est le premier joueur à marquer un but et à être exclu lors d'un même match (face à la Tunisie), depuis l'édition de 2012 avec John Mensah du Ghana contre le Botswana.

Bis repetita

L'autre grosse affiche des demi-finales sera la rencontre Cameroun Vs Egypte que d'aucuns qualifient de « Clasico » africain. Les deux pays sont ceux qui ont le plus remporté les trophées de la Confédération africaine de football, en 32 organisations. Avec ses 5 titres de champion d'Afrique, contre 7 en faveur des pharaons, le Cameron devrait créer un exploit pour traverser le dernier carré de la compétition et se retrouver en finale, dans le but de réduire cet écart entre les deux pays. Du côté égyptien, très certainement, le goût amer de la défaite lors de la finale de l'édition de 2017 en terre gabonaise au profit du Cameroun existe encore. Une belle revanche en perspective pour les Egyptiens....

Le Messager